

DÉLIBÉRATION**Conseil d'administration**

Séance du 12 mars 2024

Délibération
n° 8-2024
Point 4.2**Point 4.2 de l'ordre du jour****Demande de financement pour le projet « Eucor – Le Campus européen du Rhin supérieur » dans le cadre du Fonds Démocratie du Contrat Triennal 2024-2026 « Strasbourg, Capitale européenne »****EXPOSE DES MOTIFS :**

L'Université de Strasbourg est membre fondateur du Groupement européen de coopération territoriale « Eucor – Le Campus européen » aux côtés des universités suisses, allemandes et françaises de Bâle, Fribourg-en-Brigau, du Karlsruher Institut für Technologie et de l'Université de Haute-Alsace. Avec ses 17 000 enseignants-chercheurs, 9 000 doctorants, 120 000 étudiants, Eucor – Le Campus européen est moteur de la coopération transfrontalière universitaire au sein du Rhin supérieur.

Depuis 2015, l'Université de Strasbourg bénéficie de soutiens financiers via les Contrats triennaux « Strasbourg, Capitale européenne » afin de développer la coopération universitaire transfrontalière dans le cadre du groupement « Eucor – Le Campus européen ». Le Contrat triennal est un engagement renouvelé depuis plus de quarante ans entre l'État et les collectivités territoriales, Ville et Eurométropole de Strasbourg, Collectivité européenne d'Alsace et Région Grand Est, pour assurer le financement d'opérations destinées à conforter et amplifier les fonctions de capitale européenne assumées par Strasbourg, notamment du fait de sa qualité de ville siège d'institutions européennes. Parallèlement, les universités allemandes (Fribourg, KIT) bénéficient de subventions octroyées par le ministère de la Science, de la Recherche et des Arts du Bade-Wurtemberg.

Le prochain Contrat triennal « Strasbourg, Capitale européenne » s'inscrit sur la période allant de 2024 à 2026. Dès l'ouverture de la plateforme de dépôt unique, prévue après la signature du Contrat triennal en avril/mai 2024, l'Université de Strasbourg prévoit de déposer, en partenariat avec l'Université de Haute-Alsace, une demande de financement pour le projet « Eucor – Le Campus européen du Rhin supérieur » au titre du Fonds Démocratie. Cette demande fait suite aux actions menées dans le cadre du précédent projet « Eucor – Le Campus européen : actions de développement de la vie étudiante et de la mobilité transfrontalière », financé au titre du Fonds Démocratie du Contrat Triennal 2021-2023.

Ce projet prévoit de mettre en œuvre des actions innovantes qui contribueront à atteindre les objectifs de la Stratégie 2030 du groupement « Eucor – Le Campus européen » tout en répondant aux priorités de l'Etat et des collectivités, à savoir développer la dynamique du bassin rhénan par le biais du renforcement de la vie étudiante transfrontalière, de l'échange interculturel et linguistique, de l'augmentation de la mobilité académique et professionnelle de l'ensemble de la communauté universitaire et de la mise en réseau des enseignants-chercheurs et chercheurs des universités membres du réseau. Un focus particulier est mis sur les thématiques de société que sont le développement durable et les identités européennes, axes stratégiques d'Eucor. Le projet s'articule autour des grands axes suivants :

- Vie étudiante : renforcer le sentiment d'appartenance au Rhin supérieur
- Mobilité : accroître la mobilité transfrontalière de l'ensemble de la communauté universitaire
- Insertion professionnelle : renforcer l'intégration des étudiants et doctorants sur le marché du travail rhénan
- Recherche, innovation et formation : mettre en réseau la communauté académique et scientifique pour initier de nouvelles collaborations transfrontalières
- Coordination : avoir une gouvernance efficace et pérenne

Le projet sera mené en coopération avec les universités membres du groupement, de nombreux acteurs internes aux établissements ainsi que des partenaires externes sur l'ensemble du territoire rhénan (CROUS, entreprises, institutions culturelles, etc.).

Le montant sollicité sera entre 800 000 € et 1 100 000 € pour une durée de trois ans, avec une répartition d'environ 2/3 pour l'Université de Strasbourg et 1/3 pour l'Université de Haute-Alsace. La subvention permettra de financer les postes de la cellule Eucor de l'Unistra (~4 ETP + 1 service civique), les postes dédiés à Eucor à l'UHA (1 ETP) ainsi que la mise en œuvre d'actions concrètes sur le terrain (par exemple : rencontres étudiantes, excursions dans les villes universitaires, séminaires de sensibilisation et de formation, groupes de travail, réseaux de multiplicateurs, réseau d'entreprises, etc.).

Résultat du vote :

Nombre de membres en exercice	37
Nombre de votants	31
Nombre de voix pour	27
Nombre de voix contre	0
Nombre d'abstentions	4
Ne participe pas au vote	0

Délibération :

Le Conseil d'administration approuve le dépôt d'une demande de subvention pour le projet « Eucor – Le Campus européen du Rhin supérieur » au titre du Fonds Démocratie du Contrat triennal 2024-2026 « Strasbourg, Capitale européenne ».

Fait à Strasbourg, le 15 mars 2024

La Directrice générale des services



Valérie GIBERT